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Марина Строева из Хорошёвского придумала два платья 
и показала одно из них на дефиле в Гостином Дворе 12

Хочу открывать дверь 
смартфоном! 
5 самых частых вопросов
о домофонах 5

Сергей 
Собянин: 
В Ховрине 
после 
капремонта 
открыли 
детскую 
поликлинику
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3Школьница 
из Левобереж-
ного 
посвятила 
танец 
гонщикам

2

Дарья Екамасова: 
«Моя роль в «Аноре» 
небольшая, 
но яркая»

На «Войковской» 
плетут 
маскировочные сети — 
присоединяйтесь! 9 15
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Москва реализу-
ет крупнейшую в 
своей истории про-

грамму развития. Об этом 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин рассказал на форуме ин-
новационных финансовых 
технологий в Сочи. 

Условия 
для инвестиций

Как напомнил столичный 
градоначальник, Москва не 
просто столица нашего го-
сударства, но и центр про-
изводства, промышленно-
сти, экономики и финансов. 

— Больше 20% ВВП стра-
ны — это Москва, — отме-
тил Сергей Собянин.

По его словам, сегодня го-
род реализует крупнейшую 
в своей истории программу 
развития. Власти создают 
все условия, чтобы люди ин-
вестировали в столицу и свя-
зывали с ней своё будущее.

Удобные дороги 
и комфортный 
транспорт

По мнению мэра Москвы, 
главная задача мегаполисов 
— обеспечить возможности 
для комфортного передви-
жения по городу. 

К примеру, сегодня в 
столице проживают около 
13 млн горожан, ещё при-
мерно 10 млн человек — в 
Подмосковье. Чтобы люди 
могли свободно добираться 
из одной точки города в дру-
гую, был сформирован но-
вый транспортный каркас.

— Первое — это, конеч-
но, общественный транс-
порт, строительство мет-
рополитена, МЦК, кото-
рое увеличило сеть почти 
в 1,8 раза. В ближайшее вре-

мя, до 2030 года, построим 
ещё три линии, будут за-
пущены 35 станций мет-
рополитена, — добавил мэр.

Он напомнил, что в сто-
лице развивается сеть Мос-
ковских центральных диа-
метров, которые соединя-
ют столицу с ближайшими 
городами Подмосковья, по-
строено около 360 км желез-
ных дорог, интегрированных 
с другими маршрутами, и 84 
вокзала. В ближайшие годы 
из Москвы в Санкт-Петер-
бург планируют запустить 

движение поездов по вы-
сокоскоростной магистра-
ли, чтобы соединить реги-
оны, где проживают около 
40 млн человек.

Также в городе создана со-
временная дорожная сеть. В 
том числе запущено движе-
ние по Московскому ско-
ростному диаметру и рекон-
струированы все развязки 
МКАД. 

— Это новый каркас горо-
да, который серьёзно изме-
нил транспортную ситуацию, 
— отметил Сергей Собянин. 

Обновление 
и высокие 
технологии

Мэр также подчеркнул, 
что сегодня Москва — один 
из лидеров по строительству 
жилья, в том числе благодаря 
реновации. При этом уже к 
2032 году все расходы на про-
грамму будут полностью воз-
вращены в бюджет. Как от-
метил Собянин, реализация 
программы не прекратится, 
город планирует и дальше об-
новлять жилой фонд.

За последние годы в Мо-
скве реализованы масштаб-
ные социальные программы. 
К примеру, идёт обновление 
сервисов, оборудования, по-
ликлиник и больниц, внедря-
ется технология электрон-
ных больничных и ставятся 
диагнозы с использованием 
искусственного интеллекта.

Аналогичный подход при-
менён и в программе модер-
низации городского обра-

зования. Сегодня получить 
качественные знания мож-
но в каждом районе города. 
Для этого в столице были 
созданы мощные образова-
тельные комплексы, в со-
ставе которых работают де-
сятки учебных заведений. 
В них в среднем обучаются 
от 3,5 до 7,5 тысячи детей.

— Сегодня московские 
школы входят в топ-5 школ 
мира. В Европе практически 
нет ни одной страны, кото-
рая конкурировала бы с мо-
сковским образованием, — 
рассказал Сергей Собянин 
и напомнил, что цифровые 
сервисы столицы, объеди-
нённые порталом mos.ru, за-
нимают, по версии ООН, 
первое место в мире по ка-
честву и охвату. 

Амбициозная 
задача

Как заявил Собянин, Мо-
сква продолжает поддер-

живать Вооружённые силы 
России, участников специ-
альной военной операции, 
а также занимается восста-
новлением Донецка и Лу-
ганска.

Программа развития сто-
лицы до 2040 года преду-
сматривает совершенство-
вание цифровых техноло-
гий, улучшение систем об-
разования, здравоохранения 
и транспорта, а также ди-
намичное градостроитель-
ное развитие. Москва будет 
стремиться оставаться безо-
пасным и креативным горо-
дом не только для жителей, 
но и для туристов.

— В целом Москва, не-
смотря на все проблемы и 
вызовы, сегодня вошла в 
пятёрку крупнейших го-
родов мира по экономике, 
по паритету покупательной 
способности. Мы ставим 
себе задачу сделать Москву 
лучшим городом мира, — 
заключил Сергей Собянин.

Как будет развиваться Москва
Сергей Собянин — о точках роста города в ближайшие десятилетия 

Высокоскоростную 
магистраль до Питера 
планируют запустить 
в ближайшие годы

В Ховрине после капремонта открылась детская поликлиника
Пять  детских  поликлиник 

открылись в разных районах 
столицы после реконструкции. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём теле-
грам-канале. 

«Напомню, что модернизацию 
амбулаторного звена мы начали 
в 2020 году и реконструировали 
200 зданий. Второй этап вклю-
чает порядка 140 поликлиник, и 
мы уже открыли 24 обновлённых 
здания. Завершить работы плани-
руем в 2025-м», — написал мэр.

В САО обновлённый филиал 

№1 ДГП №133 открылся по адре-
су: Флотская ул., 9а, стр. 1. В по-
ликлинике мощностью 350 посе-
щений в смену медпомощь будут 
получать 12 500 маленьких паци-
ентов из Ховрина, Головинско-
го и ближайшего Подмосковья.

— В ходе работ демонтирова-
ли стены, углубили подвал, заме-
нили коммуникации, обустрои-
ли пандус для инвалидов, — от-
метила заведующая филиалом 
Татьяна Васильева. — Прилега-
ющую территорию озеленили. 
Организовали велопарковку и 

парковочные места для инвали-
дов и сотрудников поликлиники, 
обустроили детскую площадку.

Помещение перепланировали. 
На первом этаже появился буфет. 
Зоны ожидания приёма расши-
рили, оснастили мягкими дива-
нами, кулерами с водой, конди-
ционерами, табло электронной 
очереди. Появилась понятная 
навигация. Самые востребован-
ные кабинеты — дежурного вра-
ча, забора анализов — находятся 
на первом этаже. На втором при-
нимают педиатры. На третьем — 

врачи-специалисты: невролог, 
ортопед, хирург, эндокринолог, 
гинеколог.

Поликлинику на 100% пере-
оснастили  новым, современ-
ным оборудованием. Завез-
ли рентген-аппарат и аппарат 
УЗИ, ЛОР-установку. В каби-
нете офтальмолога вместо ста-
рых таблиц для проверки зре-
ния появился проектор симво-
лов. Их размер врач переключа-
ет пультом на табло. Установку 
можно легко перемещать и ста-
вить в любом удобном месте.Изменились и интерьеры клиники на Флотской улице  
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Сибиряков и Оксана Мастюгина

Сергей Собянин рассказал о развитии столицы на форуме в Сочи
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Московские центральные диаметры соединяют столицу с ближайшими городами Подмосковья
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Мария Митюшина, 
десятиклассница 
школы №158 в Ле-

вобережном стала дважды 
лауреатом Международной 
премии в области культу-
ры и искусства «Start Звёз-
ды». На конкурсе, который 
проходил в Санкт-Петер-
бурге, Мария представила 
два сольных танцевальных 
номера.

— Я исполнила танцы в 
современном стиле кон-
темпорари. В этом сти-
ле используются акроба-
тические элементы. Та-
нец «Продолжая мечтать» 
— за него я получила ди-
плом лауреата 1-й степени 
— был посвящён гонкам на 
болидах и любимому гон-
щику «Формулы-1» Ландо 
Норрису и даже поставлен 

под музыку, кото-
рая написана другим 
спортсменом — Шар-
лем Леклером. Номер 
ставила я сама при помощи  
педагога Натальи Влади-
мировны. У меня был тём-
но-синий костюм гонщика 

«Формулы-1» с нашивками 
известных автомобильных 
брендов. И вначале я про-
читала стихи собственно-
го сочинения, посвящён-
ные гонкам. За этот но-

мер я ещё получила спец-
приз — бесплатную поездку 
на творческий конкурс, 
который пройдёт в Пе-
трозаводске в следующем 
году, — рассказала Мария. 

Она давно увлекает-
ся «Формулой-1», говорит, 

что её вдохновляет воля 
гонщиков к победе. Маша 
и сама любит скорость — 
когда есть возможность, 
ходит погонять в картинг.

Девушка занимается тан-
цами с четырёх лет в театре 
украшений «Рясны» у педа-
гога Натальи Бакташевой 
дважды в неделю.

Сейчас Марии 16 лет. 
Она учится в медиаклас-
се. Любимый предмет — 
английский язык. Своё бу-
дущее девушка собирается 
связать с лингвистикой. В 
свободное время она само-
стоятельно изучает фран-
цузский и итальянский 
языки.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Змея 
на свободном 
выгуле

В одну из квартир дома на 
Красноармейской улице за-
ползла змея. Москвичка на-
писала об этом в соцсети и 
попросила совета, добавив: 
«Только не пугайте нас до-
полнительно, пожалуйста. 
Поверьте, с этим змейка от-
лично справилась».

А недавно мужчина об-
наружил змею, когда сел в 
автомобиль каршеринга, 
— она выползла на прибор-
ную панель. Змею отловили 
спасатели (в таких случаях 
надо звонить в МЧС). Это 
оказался безобидный маи-
совый полоз. В квартире 
на Красноармейской тоже 
видели полоза. Но кому от 
этого легче? Я змей не бо-
юсь (если точно знаю, что 
они неядовиты, или между 
нами стекло, как в зоопар-
ке), полоза в руках держа-
ла. Однако, внезапно уви-
дев его у себя дома, испу-
гаюсь не меньше, чем если 
это будет кобра.

Не многовато ли змей на 
«свободном выгуле» в по-
следнее время? И кто же 
эти люди, которые снача-
ла заводят таких питомцев, 
а потом их теряют или вы-
пускают на волю? Или змеи 
такие ловкие, что сами сбе-
гают? Или это происходит 
из-за невнимательности хо-
зяина? У меня нет ни одно-
го знакомого, который дер-
жит дома пресмыкающее-
ся, не у кого спросить. Если 
знаете, напишите нам на 
электронную почту info@
saonews.ru. 

С уважением, 
редактор «Севера столицы» 

Анастасия Манукина

Завершается возведение монолитных кон-
струкций третьего этажа здания Государ-
ственной картинной галереи Василия Не-
стеренко на Бутырской ул., 1. 

— Здание сможет принять до 400 человек 
одновременно. Работы планируется завер-
шить в 2025 году, – сказал заместитель мэра 
столицы по вопросам градостроительной по-
литики и строительства Владимир Ефимов.

Четырёхэтажное здание возводится в клас-
сическом стиле, дизайн интерьеров выпол-
нят на стыке таких направлений, как мо-
дерн, неоклассика и ампир. Парадная лест-
ница свяжет выставочные залы и позволит 
сделать осмотр экспозиции непрерывным. 
Здесь разместят коллекции работ художни-
ка, которые посвящены отечественной исто-
рии, культуре и православию.

Мила РЯБИНИНА

Картинную галерею на Бутырской 
достроят в 2025 году

Проезд по участку Крон-
штадтского бульвара и приле-
гающим к нему территориям 
затруднён до 28 ноября. Как со-
общили в Центре организации 
дорожного движения (ЦОДД), 
это связано со строительством 
здесь инженерных коммуни-
каций.

В ЦОДД уточнили, что огра-
ничения разбили на несколько 
периодов. Уже заняли участок 

дворового проезда у домов 21 и 
19, корп. 2, на Кронштадтском 
бульваре. До 26 октября здесь 
закрыта одна полоса движения. 

Затем рабочие перейдут на 
пересечение этого же проезда 
с бульваром. Также будет за-
нят проезд возле дома 27 (стро-
ящегося по программе рено-
вации). Здесь работы пройдут 
с 27 октября до 28 ноября. Закро-
ют одну полосу. Чтобы водители 
могли разъехаться, дорогу на этих 
участках временно расширят.

Михаил КОФАНОВ

На Кронштадтском бульваре ограничили движение 
транспорта
НАВИГАТОР

Маша сама 
поставила номер

Школьница из Левобережного 
посвятила танец 
гонщикам 
«Формулы-1»

Мария давно увлекается 
«Формулой-1»: 
её вдохновляет 
воля гонщиков к победе
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В МАИ 
разрабатывают 
линейку 
электро-
двигателей

Специа листы Мо-
сковского авиационно-
го института работают 
над проектом по соз-
данию двигателей для 
крупных беспилотни-
ков массой до 3 тонн, 
предназначенных для 
перевозки грузов и пас-
сажиров. Об этом со-
общает пресс-служба 
вуза.

— Проект является 
частью работы по созда-
нию широкой линейки 
двигателей для беспи-
лотных летательных ап-
паратов различной мас-
сы, начиная от несколь-
ких килограммов. Мы 
используем схожие кон-
структивные элементы, 
что позволит сократить 
стоимость готовых из-
делий при переходе на 
серийное производство, 
— рассказывает началь-
ник лаборатории «Ги-
бридные и электриче-
ские силовые установ-
ки» ПИШ МАИ Нико-
лай Иванов.

Представить новую 
линейку планируется 
в 2025 году.

Мила 
РЯБИНИНА

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Здание сможет принять до 400 человек одновременно
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На пункт отбора на службу по 
контракту на улице Яблоч-
кова, который работает уже 

полтора года каждый день, прихо-
дят десятки и сотни тех, кто готов 
заключить контракт и отправить-
ся в воинскую часть. Поддержать 
их приезжают известные люди. На 
днях с ребятами пообщалась певи-
ца Вика Цыганова вместе с супру-
гом, поэтом-песенником Вадимом 
Цыгановым, и группой «Север-
ный ветер».

Приглашают 
на свадьбы

Виктория с 2014 года объехала 
практически все горячие точки, 
выступает в госпиталях.

— Песня — это тоже оружие. 
Конечно, можно исполнять «пар-
кетные» мелодии, но в бой с ними 
не пойдёшь, — отметила артист-
ка. — Что я могу сделать для вас? 
Только петь и молиться. За вас 
молится вся Россия, а правиль-
ная музыка помогает настроить-
ся на нужный лад.

Она поделилась впечатления-
ми от посещения при фронтовых 
госпиталей.

— Часто встречаюсь с ребя-
тами, у которых ранения очень 
тяжёлые, но они не падают ду-
хом, — сказала Вика Цыгано-
ва. — У одного парня, в палате 
которого я пела, были ампути-
рованы обе ноги, но он был по-
лон решимости создать семью. 
И что вы думаете? Господь по-
слал ему такую жену! А меня 
пригласили на свадьбу. Кстати, 
ребятам я всегда говорю: «Кто 
ещё не женат, ищите невесту и 
приглашайте». Уже две свадьбы 
сыграли вот так. 

Кстати, с супругом Вадимом 
Виктория вместе уже 37 лет.

Пункт отбора на службу по кон-
тракту Виктория посетила впер-
вые. Она отметила, что «здесь со-
брались настоящие мужчины, го-
товые защищать Родину».

Артистка сказала, что сам про-
цесс работы с будущими контракт-
никами налажен очень достойно. 
Всё работает по принципу «од-
ного окна»: обход всех специали-
стов и отправка в часть из этого 
же пункта.

Она дала импровизированный 
концерт, спев несколько патриоти-
ческих песен из своего репертуара.

Идёт в пехоту
Сергей (имя изменено) прохо-

дил срочную службу в пехоте в те 
самые 90-е. Признаётся, что слу-
шал с сослуживцами на кассетах 
песни «Любовь и смерть», «Ан-
дреевский флаг» в исполнении 
Цыгановой. Что-то пытались 
повторить под гитару. Сейчас 
Сергею 48. У него взрослые дети. 
Работает инженером на заводе. 

— Понимаю, что жить просто 
так, как раньше, уже невозмож-
но: надо защищать наших жён, де-
тей, будущих внуков, — сказал он.

Служить будет в пехоте.

Любимая 
поддержала

27-летний Василий (имя измене-
но) трудится программистом. Он 
молодой специалист и молодой 
семьянин. Женился в прошлом 
году. Детей пока нет. Решил под-
писать контракт и предпочёл бы 
служить в авиации, где не так давно 
проходил срочную службу. 

— Здоровье вроде позволяет, 
прошёл комиссию, — гордо заяв-
ляет он. — Авиация — наше всё. В 
последнее время писал программы, 
а теперь буду обслуживать боевые 
машины, а может быть, и полечу. 

Любимая, по словам будущего 

контрактника, его поддержала. 
Прадед Василия — фронтовик, 
участвовал в Сталинградской бит-
ве, в семье жены тоже есть герои 
Великой Отечественной.

Переполняли эмоции
В едином пункте отбора так-

же выступила певица Анастасия 
Спиридонова. Это её первый ви-
зит сюда, и она призналась, что 
«готова расплакаться от увиденно-
го», так её переполнили эмоции. 
Анастасия исполнила несколь-
ко песен. 

— Понимать, что твоя музыка 
помогает отвлечься — это здоро-

во. Именно за этим чувством арти-
сты и едут к бойцам, чтобы таким 
образом выразить им слова бла-
годарности, — сказала артистка.

Ольга СОКОЛОВА

«Песня — это 
тоже оружие. 
С «паркетными» 
мелодиями 
в бой 
не пойдёшь»

Вика Цыганова: «Здесь собрались 
настоящие мужчины»
Артистка приехала в пункт отбора на улице Яблочкова, чтобы поддержать 
будущих контрактников

Вика Цыганова спела несколько патриотических песен из своего репертуара

Яр
ос

ла
в 
Чи

нг
ае

в 
/ А

ге
нт

ст
во

 «М
ос

кв
а»

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



ЖКХ 5СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №38 (698) октябрь 2024

В редакцию часто об-
ращаются читатели 
с вопросами о до-

мофонах. На самые по-
пулярные из них ответил 
Александр Казак, генди-
ректор компании, которая 
обслуживает запирающие 
устройства в большинстве 
домов Восточного Дегуни-
на, а также в Савёловском, 
Тимирязевском и в районе 
Аэропорт.

1 У нас старая 
панель, 

часто ломается. 
Как поменять её 
на новую?

Любой собственник жи-
лья может обратиться в 
компанию, обслуживаю-
щую домофоны. Причи-
ны могут быть разные, не 
только частые поломки. 
Бывает, что соседи хотят 
подключить себе видео-
камеру к домофону. Реше-
ние о модернизации при-
нимается большинством 
голосов общего собрания 
собственников жилого 
дома. Например, недав-
но домофоны по просьбе 
жильцов заменили на со-
временные в 4-м подъезде 
дома 26, корп. 2, на ули-
це 800-летия Москвы, а 
также во всех подъездах 
корп. 2, 3 и 4 дома 26 на 
Дубнинской улице.

Кстати, сейчас появи-
лись панели нового по-
коления, которые пере-
дают звонок домофона не 
на трубку в квартире, а в 
мобильное приложение 
на телефоне. К примеру, 
такие домофоны стоят 
во всех восьми подъездах 
дома 30, корп. 2, на Дуб-
нинской улице. А есть па-
нели, позволяющие откры-
вать входную дверь бескон-
тактно, когда человек к ней 
подходит: система на пане-
ли домофона ловит сигнал 
с мобильника, на котором 

стоит приложение. Но об-
служивание таких систем 
стоит дороже обычных.

2 Можно ли 
бесплатно 

получить 
дополнительные 
ключи-«таблетки»?

Обычно нет. Когда уста-
навливают новый домо-
фон, то бесплатно выдают 
определённое количество 
ключей, обычно от одно-
го до трёх. Остальные — 
платно. В среднем в Мо-
скве одна «таблетка» сто-
ит 250-300 рублей. 

Заказывать ключ у сто-
ронней компании не стоит, 
потому что он может раз-
магнититься, и гарантии 
на него нет. Кроме того, 
сейчас во многих домах 
стоят панели с защитой 
от копирования ключей, 
чтобы в дом не наведыва-
лись посторонние.

3 У кого получить 
код?

Собственники получа-
ют личный код на кварти-
ру бесплатно. Нужно обра-
титься в свою сервисную 
организацию. Если код ну-
жен всем или нескольким 
соседям, проще составить 
коллективное обращение 
через старшего по дому или 
по подъезду. 

4 Можно ли 
отключить коды, 

чтобы не пускать 
посторонних? 

Да, конечно. Коды от 
домофонов часто утекают в 
Интернет, поэтому немало 
жителей отказываются от 
кодов и обходятся ключами-
«таблетками» и трубками в 

квартире. Сначала нужно 
проголосовать на общем 
собрании собственников: 
больше половины участ-
ников должны быть за 
отключение. Протокол надо 
отнести  в  свою  домофонную 
компанию. 

Также можно попросить 
сервисную организацию 
периодически, например 
раз в полгода, менять коды.

Можно и саму трубку 
в квартире выключить. 
Это бывает актуально для 
жильцов первых этажей, 
которым часто названива-
ют с просьбой впустить в 
подъезд. Но проще попро-
сить заменить номер на-
бора квартиры на несуще-
ствующий в этом подъезде 
— например, не 001, а 101. 

5 Что делать, 
если не работает 

трубка в квартире?
Опять же стоит обратить-

ся в свою сервисную компа-
нию. Мы, к примеру, меня-
ем или чиним трубки бес-
платно, если они были уста-
новлены нами ранее. В иных 
случаях работаем по прайсу.

Кстати, есть две основные 
поломки трубки. Первая — 
западает язычок и при под-
нятии трубки устройство не 
перестаёт звонить, а замок 
не открывается. Это проис-
ходит из-за износа пласти-
ковой скобы, которая соеди-
няет язычок с панелью. Эту 
скобу несложно заменить. 

А вторая — кнопка от-
крывания дверей на труб-
ке реагирует не с первого 
раза. Обычно причина в 
сбое в работе микропере-
ключателя. Здесь уже нуж-
но менять «начинку».

Михаил КОФАНОВ

А ещё «таблетку» 
можно? Пять самых частых вопросов 

жителей округа о домофонах

Появились панели, которые открывают дверь по команде со смартфона
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В части уже уехали первые 
призывники из Северного 
округа. Как рассказал воен-
ный комиссар Тимирязевско-
го района Самвел Джанвелян, 
отправки к местам службы на-
чались с середины октября. 

По словам военкома, слу-
жить ребята будут преимуще-
ственно в частях Московского 

военного округа. В его состав 
входят столица, Подмосковье, 
а также Владимирская, Воро-
нежская, Ивановская, Калуж-
ская, Костромская и несколь-
ко других областей. Военный 
комиссар отдельно подчер-
кнул, что направлять призыв-
ников из САО на новые терри-
тории не будут. 

Сейчас в ряде регионов 
России тестируется рассыл-
ка электронных повесток. 
Однако, как отметил Сам-
вел Джанвелян, призывни-
кам в Северном округе уве-
домления о необходимости 
прийти в военкомат также 
будут направлять и в привыч-
ном бумажном виде. Призыв-

ные комиссии, медосмотр 
теперь проходят не в воен-
ных комиссариатах по месту 
жительства — их проводят в 
едином пункте призыва на 
ул. Яблочкова, 5, стр. 5, ко-
торый открылся в этом году.

— Срок службы, как и рань-
ше, составляет один год. Все 
отсрочки, положенные за-

коном, ребятам будут пре-
доставлены, — отметил во-
енком.

Уезжать в части призыв-
ники будут, как и раньше, с 
городского сборного пунк-
та на Угрешской улице. За-
вершится осенний призыв 
31 декабря. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Когда доделают 
ремонт 
на Дубнинской?

В мае начались 
ремонтные работы 
рядом со школой 

№183 на Дубнинской ул., 
59. Установили только 
бордюры, и то не везде. 
Дети ходят по проезжей 
части, так как тротуары 
есть не везде. Парковка 
практически отсутствует. 
Когда закончится ремонт?

Наталья Николаевна, 
Бескудниковский район

В управе Бескудников-
ского района сообщили, 
что на данной территории 
ГБУ «Автомобильные до-
роги города Москвы» про-
водит комплексное благо-
устройство. Работы плани-
руется завершить до конца 
октября.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский бул., 
16а, тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: 
beskudnikovo@mos.ru

Обрезку на 
улице Адмирала 
Макарова 
проведут 
в ноябре

Мы живём на 4-м 
этаже, ветки клёна 
бьют по окнам 

маленькой комнаты и по 
окнам балкона. Уже 
обращался в газету, 
обещали провести обрезку 
до 1 октября, но не 
сделали. Помогите решить 
вопрос.

Александр Николаевич, 
ул. Адмирала Макарова, 37, 

корп. 1, 3-й подъезд

— По информации ГБУ 
«Жилищник Войковско-
го района», будет проведе-
но комиссионное обследо-
вание по адресу жителя и 
после этого в 30-дневный 
срок выполнят санитар-
ную обрезку. Ориентиро-
вочно — в середине ноя-
бря, — сообщили в управе 
Войковского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru 

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

Все новости округа 
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Немало жителей 
отказываются от кодов 
и обходятся 
«таблетками» и трубками

Большая часть призывников из САО будут служить 
в Московском военном округе
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За последние пару 
месяцев на дорогах 
округа скорректи-

ровали движение. Наибо-
лее важное изменение — 
на Бусиновской развязке на 
внешней стороне МКАД. 
Здесь, на 79-м километре 
Кольцевой, расположен 
продуктовый рынок. Ма-
шин на него обычно при-
езжает много.

Влиться в поток
Обычно при выездах на 

магистрали с таких объек-
тов, как рынки, торговые 
центры, АЗС, обустраивают 
переходно-скоростные по-
лосы или, как их ещё назы-
вают водители, полосы для 
разгона. Этот ряд нужен, 
чтобы автомобиль, набрав 
скорость, смог безопасно 

влиться в основной поток. 
Разгонные полосы длиной 
несколько десятков метров 
обычно размещают на обо-
чинах. Когда полоса раз-
гона заканчивается, снова 
идёт обочина.

Переходно-скоростной 
ряд есть и после выезда с 
рынка на МКАД. Однако 
раньше он был настолько 
короткий, что скорость не 
наберёшь. Приходилось, 
набирая обороты, либо 
ехать по обочине, нарушая 
Правила дорожного дви-
жения и рискуя получить 
штраф, либо встраиваться 
в поток на маленькой ско-
рости, создавая аварийную 
ситуацию. 

Недавно полосу для раз-
гона при выезде с рынка 
продлили. Сейчас её впол-
не хватит, чтобы набрать 

скорость и влиться в по-
ток, не подрезая тех, кто 
по нему уже едет. 

Новая «вафля» 
на Нижней

Кроме того, недавно 
недалеко от Белорусско-
го вокзала на пересечении 
дублёра Ленинградского 
проспекта и Нижней ули-
цы появилась вафельная 
разметка. Нанесли её, по-
тому что большой поток 
машин на этом перекрёст-
ке едет вперёд, чтобы затем 
развернуться и поехать по 
Ленинградке в сторону об-
ласти. Но и с Нижней ули-
цы также выезжает нема-
ло автомобилей, которые 
уходят на проспект и берут 
курс в сторону центра го-
рода. Если движение плот-

ное, то, бывает, машины, 
остановившись на пере-
крёстке, мешают друг дру-
гу проехать. «Вафельница» 
должна исправить ситуа-
цию. Её, напомним, нуж-
но проехать без остановки. 
Такая разметка позволяет 
сохранять зону перекрёст-
ка свободной. Машины, 

едущие с разных направ-
лений, путь друг другу не 
перекрывают. 

Переходы на 
Кронштадтском

Сразу несколько новых 
пешеходных переходов по-
явилось на Кронштадтском 
бульваре. В частности, две 
«зебры» теперь есть в рай-
оне дома 41. Переходы об-
устроили, потому что по 
обеим сторонам бульвара 
много жилых домов. Так-
же по соседству находят-
ся корпуса двух вузов. Как 
это часто бывает, многие 
пешеходы пересекают до-
рогу там, где это запреще-
но. Наличие двух переходов 
позволит снизить риск ава-
рий на этом участке.

Роман ФЛЕЙШЕР

На Бусиновской развязке 
удлинили полосу разгона

Раньше 
переходно-
разгонный 
ряд 
возле 
рынка был 
коротким

На дорогах округа скорректировали движение

Сейчас длины разгонной полосы на 79-м км МКАД вполне хватит, чтобы набрать скорость и влиться в поток
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В ЦОДД призвали отказаться 
от поездок на мотоцикле

В Центре организации до-
рожного движения Москвы 
(ЦОДД) сообщили о заверше-
нии в столице мотосезона. С 
приходом холодов выезжать 
на двухколёсном транспорте на 
магистрали города уже опасно. 
Однако, как уточнили в ведом-
стве, мотоциклисты всё равно 
продолжают передвигаться по 
дорогам города. В частности, 
байкеров пока ещё можно уви-
деть на Ленинградском шоссе. 

В ЦОДД напомнили, что 
выезжать в такую пору на 
мотоцикле крайне опасно. 

Осенняя погода переменчи-
ва: утром может быть теп-
ло и солнечно, но к вечеру 
выпадет снег. Колёса мото-
циклов в таких условиях не 
могут обеспечить нужного 
сцепления с дорогой. Риск 
попасть в аварию велик. Так-
же тормозной путь увеличи-
вается, если при замороз-
ках на дороге появился лёд. 

В ЦОДД настойчиво реко-
мендуют отложить поездки на 
мотоцикле до следующего се-
зона, который начнётся весной. 

Роман ФЛЕЙШЕР

На трассе 
между 
Москвой 
и Питером 
появилась 
музыкальная 
разметка

На скоростной трассе 
М-11 «Нева», которая на-
чинается возле Бусинов-
ской развязки и соединя-
ет Москву с Санкт-Петер-
бургом, начали тестировать 
первую в России музыкаль-
ную разметку. Такой тип 
разметки называется «шу-
мовой». Размещают её пе-
ред аварийными участ-
ками, пешеходными пе-
реходами, а также между 
крайней правой полосой 
и обочиной. Когда автомо-
биль касается её колёсами, 
то слышится звук, похожий 
на жужжание роя пчёл. 

Музыкальная разметка 
тоже состоит из линий. Од-
нако, когда машина проез-
жает по ней, можно услы-
шать уже не шум, а мело-
дию песни «Калинка-ма-
линка». Как сообщили в 
компании «Автодор», му-
зыкальную разметку нано-
сят с помощью специаль-
ного  программного  обе-
спечения. 

После завершения тести-
рования музыкальную раз-
метку могут начать нано-
сить на скоростных трассах 
перед аварийными участка-
ми. Она не только преду-
предит водителя, что нуж-
но быть внимательнее, но 
ещё и не даст заснуть за ру-
лём, а это нередкая причи-
на серьёзных ДТП. 

Мелодия будет звучать, 
только если автомобиль 
едет с установленной ско-
ростью. Таким образом, 
музыкальная разметка по-
зволит ещё  и  убедиться, 
что машина движется не 
быстрее, чем положено.

Роман ФЛЕЙШЕР

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 
(499) 647-6831, 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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Москвич купил у 
тур оператора лет-
ний речной круиз 

почти за 200 тыс. рублей. 
Однако по техническим 
причинам отправление 
теплохода «Мамин-Сиби-
ряк» в назначенную дату не 
состоялось, а компания от-
казалась возвращать день-
ги. Покупатель тура подал 
иск в Савёловский суд и 
выиграл: теперь туропера-
тор должен выплатить сум-
му, гораздо больше потра-
ченной — без малого 600 
тыс. рублей. В пресс-служ-
бе Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве рас-
сказали, какие дела за по-
следнее время выигрывали 
потребители в САО и как 
потребителю нужно дей-
ствовать, если нарушили 
его права.

Компенсируют 
больше

За девять месяцев те-
кущего года в столичные 
суды было подано 1,8 ты-
сячи исковых заявлений в 
защиту прав потребителей. 
После рассмотрения суда-
ми по 1 тысяче дел потре-
бителям присуждено бо-
лее 87 млн рублей. 

В таких случаях перед 
подачей иска граждане 
обращаются в Роспотреб-
надзор. Например, один 
из потребителей при под-
держке Роспотребнадзора 
смог через Хорошёвский 
районный суд не толь-
ко взыскать с мебельной 
компании 500 тыс. руб-
лей, уплаченных им за из-
готовление кухни, но и 

отсудить больше 100 тыс. 
рублей сверху.

Сначала — 
досудебная 
претензия

Как пояснили в управ-
лении, потребитель, кото-
рый считает, что его пра-
ва нарушены, и планирует 
обратиться в суд, первым 
делом должен направить 
продавцу или исполните-
лю услуг письменную до-
судебную претензию. Она 
составляется в свободной 
форме с описанием ситу-
ации и указанием своих 

требований. Претензию 
нужно отправить заказ-
ным письмом. Адрес на-
хождения организации 
можно уточнить на сай-
те nalog.ru в открытом до-
ступе. 

— Важно сохранить кви-
танцию — она будет дока-
зательством, что гражда-
нин пытался урегулиро-
вать спор в досудебном 
порядке. Срок ответа на 
досудебную претензию за-
висит от заявленных тре-
бований и составляет в 
среднем 10 дней, — разъ-
яснили в управлении. — 
Если досудебная претен-

зия осталась без ответа или 
её получатель отказался 
выполнить требования, то 
потребитель может обра-
титься в территориальный 
отдел Роспотребнадзора по 
месту нахождения юрлица 
либо по месту своей реги-
страции.

Обращение можно по-
дать в электронном виде 
через портал потребите-
ля г. Москвы либо прий-
ти в территориальный от-
дел лично.

Специалисты Роспо-
требнадзора бесплатно по-
могут составить иск в суд.

Неустойка, 
моральный 
вред, штраф

Пок у пателю речно-
го круиза компенсируют 
почти тройную стоимость 

путёвки, заказчику мебе-
ли вернут внушительную 
сумму сверх его средств. И 
так — в большинстве вы-
игранных потребителя-
ми судах. Как пояснили 
в управлении, эти суммы 
складываются из неустой-
ки, которую рассчитывают 
по определённой форму-
ле, учитывая процентную 
ставку (0,5%, 1% или 3% в 
зависимости от наруше-
ния), срок задержки опла-
ты и общую сумму долга.

— К этой сумме могут до-
бавиться компенсации за 
моральный вред, вред здо-
ровью и имуществу потре-
бителя. В некоторых случа-
ях можно взыскать с ответ-
чика проценты за исполь-
зование чужих денежных 
средств: например, если че-
ловек брал кредит на опла-
ту товара или услуги, — от-
метили в ведомстве.

Кроме того, если по-
требитель выиграл дело, 
суд взыскивает с ответчи-
ка в пользу истца штраф. 
Это наказание за то, что 
не удовлетворил требова-
ния в досудебном порядке. 
Если потребитель опла-
чивал почтовые расходы 
или экспертизу, то про-
игравшая сторона возме-
стит и их.

Оксана МАСТЮГИНА

ТОУ Роспотребнадзора по 
г. Москве в САО:  
ул. Адмирала Макарова, 
10, стр. 1. Горячая 
линия Управления 
Роспотребнадзора по 
г. Москве (495) 539-3696 
(круглосуточно). Сайт: 
77.rospotrebnadzor.ru. 
Портал потребителя   
г. Москвы: prav.mos.ru

Подаём в суд на продавца
Как потребителю вернуть деньги за некачественные товары 
и услуги?

Покупателю отменённого 
речного круиза вернут 
тройную стоимость путёвки

В подъезде не 
убирают лифты и 
лестничные 

площадки. Когда проведут 
уборку и будут убирать по 
регламенту?

Любовь, Флотская ул., 27, 
4-й подъезд

— Сотрудники «Жилищника» 
выполнили влажную уборку в 
четвёртом подъезде дома по 
указанному адресу и  лифтах. Со 
специалистом, ответственным 
за санитарное состояние дома, 
провели разъяснительную бесе-
ду о недопустимости нарушения 
регламента уборки мест обще-
го пользования, — сообщили в 
управе Головинского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
4326. Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Почему убрали 
уличный тренажёр 
для тренировки 

мышц спины, рук и ног в 
положении сидя на 
Солнечногорской ул., 11?

Владимир Михайлович, 
Кронштадтский бул., 55

— По информации «Жилищ-
ника», указанный тренажёр де-
монтировали в связи с высокой 
степенью износа. Он не подле-
жал восстановлению и дальней-
шей эксплуатации, — сообщили 
в управе Головинского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
4326. Эл. почта: sao-golov@mos.ru 

На Флотской 
провели уборку 
в подъезде 
и лифтах

Почему убрали 
тренажёр 
на Солнечно-
горской?

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ
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С приходом осени 
многие замеча-
ют, что волос 

выпадает больше, а у 
некоторых начинает-
ся активный «волосо-
пад». Почему так про-
исходит и можно ли это 
остановить, рассказал 
Хан-Магомед Гамзатов, 
врач-дерматолог, трихо-
лог поликлиники №155 на 
Бескудниковском бульваре.

Дотерпела 
до залысин

Как отметил Хан-Маго-
мед Гамзатов, осенью орга-
низм начинает приспоса-
бливаться к изменяющим-
ся условиям: световой день 
становится короче, мень-
ше солнца, воздух холод-
нее, выше влажность. Для 
адаптации нужны ресур-
сы, всё это влияет на гор-
мональный фон. Это часто 
становится причиной вы-
падения волос.

— В норме потеря волос 
составляет до 100 в день. 
Сезонная потеря волос мо-
жет быть немного больше, 
она продолжается один-
два месяца. Если коли-
чество выпавших за день 
волос и сроки больше, то 
надо  обратиться  к  вра-
чу. У меня была пациент-
ка, которая полгода на-
деялась, что волосы вот-
вот перестанут выпадать, 
и пришла на приём, когда 
на голове появились залы-
сины. Анализы показали, 
что у неё нарушен гормо-
нальный фон и его надо 
восстанавливать медика-
ментозно. Без лечения она 

могла со временем остать-
ся без волос, — рассказы-
вает врач.

Отрегулировать 
питание

Также волосы могут вы-
падать из-за стресса: но-
вый коллектив в школе 
или на работе, выход из 
отпуска, развод. Также на 
состоянии волос негатив-
но отражается холод, осо-
бенно минусовые темпе-
ратуры, поэтому не стоит 
пренебрегать головными 
уборами.

На шевелюру может не-
гативно повлиять недо-
статок витаминов, осо-
бенно A, В и С.

— Сбалансированный 
рацион питания поможет 
поддержать здоровье все-
го организма в целом и во-
лос в частности. Обратите 
внимание на продукты с 
белком, потому как он ну-

жен для синтеза кера-
тина, который являет-
ся основным компо-
нентом волоса, — от-
мечает врач.

Цинк, который спо-
собствует восстанов-
лению тканей и улуч-
шает здоровье кожи 

головы, есть в морепро-
дуктах и в бобовых. К вы-

падению волос может при-
вести недостаток железа 
в организме. Его воспол-
няют, включив в рацион 
орехи, красное мясо и че-
чевицу.

— Недостаток витамина 
D также нередко связы-
вают с выпадением волос. 
Его действие направлено 
на рост волос и на норма-

лизацию кровообращения 
в коже головы. Он синте-
зируется в организме в ос-
новном под воздействием 
ультрафиолета, который 
осенью и зимой получить 
сложнее. Стоит воспол-
нять витамин D продукта-
ми — жирной рыбой, яич-
ными желтками, — по по-
казаниям принимать ви-
тамин дополнительно, 
— говорит врач.

Влажные 
не расчёсывать

Как отметил врач, часто 
на выпадение волос жалу-
ются недавно родившие 
ребёнка женщины.

— Но если вы исключи-
ли гормональные сбои и по 
анализам нет отклонений, 
то всё со временем восста-
новится, а пока надо ста-
раться не повреждать во-
лосы лишний раз, — гово-

рит врач.
Бережное обраще-

ние означает отказ 
от высоких темпе-
ратур при укладке, 
расчёска с мягкой 
щетиной. Можно 
делать самомассаж 
головы мягкой щёт-
кой —это улучшит 
кровообращение.

— Не стоит расчё-
сывать волосы сра-
зу после мытья, не-
желательно делать 

тугие причёски, — 
говорит Хан-Магомед 

Гамзатов. — А если выпа-
дение всё же беспокоит, 
то лучше обратиться к 
врачу.

Ольга КАЛИНКИНА

Осенний волосопад
Трихолог из САО рассказал, почему в межсезонье 
шевелюра может поредеть

Хан-Магомед 
Гамзатов,
врач-дерматолог, 
трихолог 
поликлиники 
№155
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Во время 
сезонного 
выпадения 
волос надо 
стараться 

не повреждать 
их лишний раз
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В Москве 
пройдёт форум 
«Религия 
и мир»

Состоялась пресс-конфе-
ренция, организованная 
информационным цен-
тром Правительства Мо-
сквы. Она была посвящена 
международному форуму 
«Религия и мир», который 
проходит в столице уже 10 
лет. В этом году его органи-
затор — Союз за содействие 
сохранения традиционных 
духовных ценностей «Хри-
стианский мир».

— Форум будет прохо-
дить два дня. Он откроет-
ся 22 октября на площад-
ке храма Христа Спасите-
ля, а продолжится в МПГУ 
им. В.И.Ленина и в гума-
нитарном университете 
им. А.Н.Косыгина. Веду-
щая тема — «Традицион-
ные ценности как основа 
мира», — сообщил Иван 
Петров, исполняющий обя-
занности руководителя Де-
партамента национальной 
политики и межрегиональ-
ных связей г. Москвы. 

В форуме примут участие 
представители власти и ре-
лигиозные деятели из мно-
гих стран, в том числе Си-
рии, Иордании, Ливана, 
Греции, Ирана, стран СНГ. 
Они обсудят глобальные 
проблемы, в том числе роль 
традиционных российских 
ценностей в вопросах вос-
питания, межрелигиозного 
взаимодействия, культур-
ного сотрудничества.

Галина ПОГОДИНА
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В норме 
потеря 
волос 
составляет 
до 100 
в день
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Требуется сотрудник в редакционный отдел городских проблем. 
Требования: умение разбираться и писать на темы транспорта, 
ЖКХ, строительства и благоустройства, ответственность,  ком-
муникабельность (наличие личного автомобиля приветствует-
ся). Режим работы: удалённо, пять рабочих дней, два выходных. 
Зарплата обсуждается в личной беседе после выполнения те-
стового задания.

Резюме ждём по адресу: 
baken-1307@yandex.ru

Волонтёры движения 
«Сети для СВОих», 
которые базируются 

на «Войковской», вот уже 
два года помогают бойцам 
на передовой и раненым в 
госпиталях. Жители округа 
тоже могут принять в этом 
участие.

Отвозят 
на фронт сами

В помещении на улице 
Космонавта Волкова не-
сколько женщин натяги-
вают основу будущей ма-
скировочной сети на метал-
лическое основание. Рядом 
много тканевых лент разно-
го цвета. Один из волонтё-
ров принёс ещё целую сум-
ку лент: нарезал их дома.

— К нам обратилось мно-
го подразделений, у нас 
большой список. Работа-
ем под заказ и сами лично 
отвозим помощь на передо-
вую: сети, всё, что произво-
дим, а также то, что просят 
бойцы. У нас налажен пря-
мой контакт, — рассказа-
ла лидер движения Ксения 
Новожилова. Кстати, дви-
жение родилось из семей-
ной инициативы семьи Но-
вожиловых.

Сейчас очень нужны ма-
скировочные сети. Они тре-
буются постоянно в связи 
с продвижением фронта, с 
изменениями сезона, по-
годы и дислокации частей. 
Также движение адресно 
помогает семьям мобили-
зованных.

После учёбы 
и работы

Плести сети приходят са-
мые разные люди. Старше-
классница Катя из Войков-

ского района сначала при-
шла сама, потом привела 
маму и подругу. Этим ле-
том Катя с мамой были за 
городом, но и там не сиде-
ли без дела: плели «накид-
ки лешего» для снайперов 
и разведчиков.

После семи вечера при-
ходят помогать сотрудни-
ки офисов и предприятий, 
закончившие свой рабочий 
день. Среди них Светлана с 
Сокола. Она с движением с 
первых его дней.

— Научиться плести было 

несложно, главное — же-
лание помогать, — гово-
рит она.

Татьяна из Измайлова 
на пенсии, но ещё рабо-
тает, она профессиональ-
ная швея. Помогает тоже 
с момента создания «Се-
тей для СВОих», приходит 
почти каждый день. Сей-
час раскраивает флис для 
тёплых толстовок и жиле-
ток бойцам.

— Здесь очень хороший 
коллектив, и я знаю, что моя 
помощь идёт куда нужно. 

Очень приятно, когда ребята 
присылают обратную связь, 
видеоотчёты — значит, наша 
капелька есть в общей побе-
де, — говорит Татьяна.

По заказу 
танкистов

Волонтёры делают ма-
скировочные сети разных 
размеров и цветов — для 
военной техники и блин-
дажей, для индивидуаль-
ной защиты.

Например, для машины 
«Урал» нужна сеть 5 на 6 
метров. Большинство во-
лонтёрских движений пле-
тут модули 6 на 3 метра и 
передают бойцам две сети, 
которые нужно сшить меж-
ду собой и отрезать лишнее.

— А мы для «Урала» сра-
зу делаем сеть 5 на 6 метров. 
Сейчас у нас заказ от танки-
стов — сети 5 на 10 метров. Их 
сложнее плести, но мы отда-
ём бойцам хороший готовый 
продукт. Нам очень нужны 
рабочие руки! Ждём жите-
лей Северного округа, чтобы 
они откликнулись и помогли 
ребятам. Работу найдём ка-
ждому по его возможностям. 
Для того чтобы помогать, до-
статочно желания и немного 
времени. Новичков обучим 
на месте, — говорит Ксения.

Анна ФОМИНА

Адрес: ул. Космонавта 
Волкова, 3. Время работы с 
10.00 до 22.00 без выходных. 
Тел. 8-977-020-1402, 
Светлана

Волонтёры делают сети 
для военной техники, 
для блиндажей, для людей

На «Войковской» плетут 
маскировочные сети
Жители САО тоже могут поддержать участников СВО

Волонтёры делают маскировочные сети разных размеров и цветов — сейчас они очень востребованы на фронте
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РЕЗОНАНС

Пациенты 
хосписа 
будут рады 
сладостям 
без сахара

Жители округа отклик-
нулись на публикации о 
хосписе «Дегунино» на Тал-
домской улице. Его опека-
ет фонд помощи хосписам 
«Вера».

— Недавно позвонила 
женщина, которая нашла 
прошлогоднюю публикацию 
о хосписе в «Севере столи-
цы». По её словам, она то-
пила печь на даче, увидела 
в газете заметку и привезла 
много вкусного для наших 
пациентов, — говорит ко-
ординатор хосписа Алёна 
Безднина.

А недавно жительница 
дома на Дмитровском шоссе 
организовала в саду хоспи-
са субботник. Собрала во-
лонтёров, которые провели 
подготовку растений к зиме.

Жители округа тоже мо-
гут поддержать пациентов.

В хосписе есть чайный 
уголок, где родственни-
ки могут сделать для сво-
их близких чай, кофе, поси-
деть, пообщаться, угостить-
ся сладостями. Постоянные 
волонтёры готовят там на-
питки для подопечных, бе-
рут сладости и носят в па-
латы.

Наполняется чайный уго-
лок силами благотворите-
лей. Они привозят угощения 
и одноразовую посуду сами 
или заказывают доставку.

— Для чайного уголка по-
стоянно нужны чай в паке-
тиках и растворимый кофе, 
печенье, вафли, конфеты, 
мягкие сладости (марме-
лад, пастила, зефир). Нуж-
но мороженое, пациенты его 
очень любят. Всегда привет-
ствуются сладости для диа-
бетиков: их среди подопеч-
ных довольно много, а им 
тоже хочется сладкого, — го-
ворит координатор хосписа 
Алёна Безднина.

Если вы захотите помочь 
или присоединиться к сбо-
ру угощений, свяжитесь с 
координатором хосписа. И 
предупредите её, прежде чем 
привезти что-то в хоспис.

Полный список нужд 
хосписа есть на сайте фон-
да «Вера».

Анна ФОМИНА

Адрес хосписа №2 «Дегунино»: 
Талдомская ул., 2а, тел. 8-916-
650-7932, Алёна.
Бесплатная горячая линия 
помощи неизлечимо больным 
людям: 8-800-700-8436. 
Сайты: fondvera.ru, pro-
palliativ.ru

Приглашаем журналиста 
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В Хорошёвском 
изъяли крупную 
партию наркотиков 

Возле дома на Хорошёв-
ском шоссе сотрудники поли-
ции по ориентировке задер-
жали подозреваемого в сбы-
те наркотиков. У 21-летнего 
мужчины при себе оказалось 
четыре свёртка с наркотиком 
мефедроном, что позже под-
твердила экспертиза. А при 
обыске в его квартире в рай-
оне Одинцово оперативники 
изъяли около 500 граммов 
эфедрона. Возбуждено дело 
о незаконном производстве, 
сбыте или пересылке нар-
котических средств. Макси-
мальные санкции — до 20 лет 
лишения свободы. 

В Западном 
Дегунине ответил 
за угнанный 
велосипед

На Весенней улице мужчи-
на оставил синий велосипед 
стоимостью 4,5 тыс. рублей у 
подъезда, на минуту забежав 
домой. Когда он вернулся, ве-
лосипеда уже не было. Муж-
чина обратился в полицию. 
По камерам видеонаблюде-
ния сотрудники полиции от-
следили и задержали подо-
зреваемого, который во всем 
признался и вернул похищен-
ное. С учётом позиции Тими-
рязевской прокуратуры суд 
оштрафовал мужчину за кра-
жу на 10 тыс. рублей. 

Попался 
с липовыми 
документами 
на Соколе

Сотрудники ГАИ на Волоко-
ламском шоссе остановили 
автомобиль «Шкода Октавия» 
для проверки документов у во-
дителя. Когда 26-летний муж-
чина предъ явил документы, у 
инспекторов возникло подо-
зрение в их подлинности. Во-
дителя доставили в отдел по-
лиции, а документы отправи-
ли на экспертизу. Оказалось, 
что печати на них липовые. 
Возбуждено уголовное дело. 
По статье «подделка, изготов-
ление или оборот поддельных 
документов» мужчине может 
грозить один год лишения сво-
боды.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

В округе вынесли при-
говоры серийным 
ворам: двое дружков 

снимали запчасти с элит-
ных машин. Ущерб соста-
вил почти миллион рублей. 
«Север столицы» узнал по-
дробности в Тимирязевской 
межрайонной прокуратуре.

Выбирали 
машины 
без сигнализации

В конце прошлого года 
двое приятелей — одному 
27, другому 28 лет — реши-
ли получать деньги лёгким, 
как им показалось, но кри-
минальным способом. Оба 
знали, как устроены маши-
ны, и поэтому решили про-
мышлять кражей автомо-
бильных запчастей.

— Для своего дела друзья 
выбирали в жертвы исклю-
чительно иностранные мар-
ки, не оборудованные сигна-
лизацией и припаркованные 
в малолюдных местах, – со-
общили «Северу столицы» в 
Тимирязевской межрайон-
ной прокуратуре.

Первой точкой была 
Яхромская улица. Там 
соучаст ники приметили 
«Рендж Ровер» и вечером 
сняли боковое зеркало сто-
имостью почти 9 тыс. руб-
лей. Один из них скручивал 
запчасть, а второй стоял «на 
стрёме». На всё им хватило 
несколько минут, и они бы-
стро скрылись.

Ущерб — 
миллион рублей

Дальше приятели стали 
примечать по всему округу 
и по соседним округам до-
рогие машины. 

— Их целью были по боль-
шей части «Ленд Роверы», 
а также «Лексусы» и «Ленд 
Крузеры», — говорят в над-
зорном органе.

Их добычей стали зерка-
ла стоимостью 30, 60 и даже 
250 тыс. рублей. В полицию 
поступило девять заявлений 

от владельцев автомобилей. 
Общий ущерб составил поч-
ти 1 млн рублей. 

Были возбуждены уголов-
ные дела по статье «кража». 
Вскоре полицейские вы шли 
на след подозреваемых и за-
держали их. Мужчины засве-
тились на камерах видеона-

блюдения, и когда им предъ-
явили обвинения, они со-
знались и раскаялись. 

Приговорили 
к колонии

Ворованные зеркала со-
участники перепродавали на 
рынках по цене ниже стои-
мости в магазинах.

— Материальный ущерб 
собственникам был причи-
нён достаточно большой, 
один из них заявил граждан-
ский иск на 200 тысяч ру-
блей, иск был удовлетворён. 
Остальные потерпевшие не 

стали заявлять иски в рамках 
уголовного судопроизвод-
ства, но они могут это сде-
лать в порядке гражданско-
го, — сказали в прокуратуре.

С учётом позиции гособ-
винителя Тимирязевской 
межрайонной прокурату-
ры суд приговорил одного из 
обвиняемых к 3,5 года лише-
ния свободы, а его подель-
нику назначили наказание в 
виде 2,5 года лишения сво-
боды. Отбывать наказание 
они будут в исправительной 
колонии общего режима.

Светлана
РАВЕНСКАЯ

Их добычей стали зеркала 
стоимостью 30, 60 
и даже 250 тысяч рублей

Краденые зеркала 
продавали на рынке

Соучастники выбирали дорогие иномарки, припаркованные в малолюдных местах
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Ответы на судоку со стр. 16

Столичные судебные 
приставы добились, что-
бы жителю Савёловского, 
который занимал руково-
дящую должность в орга-
низации, выполнявшей 
электромонтажные рабо-
ты, выплатили деньги за 
последние девять месяцев.

— На протяжении все-
го этого срока работода-
тель систематически за-
держивал зарплату. Долг 
перед работником вырос 
до 659 тысяч рублей, — рас-
сказал Владимир Новиков, 
старший судебный пристав 

Савёловского отдела судеб-
ных приставов ГУФССП 
России по г. Москве.

Гражданин подал иск. 
Суд жителя поддержал и 
передал исполнительный 
лист судебному приставу. 
Тот в свою очередь возбу-
дил исполнительное про-
изводство, уведомив на-
чальство компании-долж-
ника. Однако директор 
предприятия платить ни-
чего не стал. Тогда судеб-
ный пристав вынес запрет 
на совершение регистра-
ционных действий с иму-

ществом компании и обра-
тил взыскание на денеж-
ные средства на расчётных 
счетах организации. Тогда 
работнику полностью вы-
платили долг. 

Если вам задерживают 
зарплату, нужно обращать-
ся в Государственную ин-
спекцию труда в г. Москве, 
в прокуратуру или в суд.

Михаил 
КОФАНОВ

Горячая линия 
Государственной инспекции 
труда в г. Москве: 
(495) 343-9598

Жителю Савёловского приставы помогли 
получить 659 тысяч рублей

В САО отправили 
за решётку 
похитителей 
автомобильных 
запчастей
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Индонезийское боевое 
искусство пенчак си-
лат не очень извест-

но в нашей стране. Между 
тем сегодня это полноцен-
ный вид спорта. Есть Фе-
дерация пенчак силат Рос-
сии, наши бойцы показы-
вают отличные результаты 
на международных турни-
рах. Интересными фактами 
об этом единоборстве поде-
лился главный тренер сбор-
ной России по пенчак силат, 
чемпион Европы и облада-
тель кубка мира Дмитрий 
Ковалёв, житель бульвара 
Матроса Железняка.

Придумала 
женщина

— Это одно из самых ста-
рых боевых искусств в мире, 
ему около полутора тысяч 
лет, — рассказывает мастер. 

— По легенде, некую жен-
щину муж отправил на реч-
ку за водой. И там она уви-
дела, как на птицу, пьющую 
воду, напал тигр. Птица ста-
ла защищаться — клювом, 
лапами, крыльями. И тигр 
ретировался.

Женщина пошла домой, 
а там муж начал браниться: 
мол, почему так долго? И 
даже решил поколотить суп-
ругу. А она вспомнила дви-
жения птицы. И мало того, 
что успешно защитилась от 
агрессии мужа, но ещё и на-
поддала ему. Так и родился 
пенчак силат.

Дети в восторге
Это боевое искусство 

очень любят дети. Можно 
колошматить друг друга от 
души — и не больно!

— В пенчак силат бой 
идёт в полную силу, но уда-
ры в голову руками и но-
гами по спортивным пра-
вилам запрещены, — по-
ясняет Дмит рий Ковалёв. 
— Бойцы защищены осо-
быми жилетами, накладка-
ми на ноги. Много эффек-
тивных и зрелищных приё-
мов — например, в прыжке 
захватить противника но-
гами и провернуться вокруг 
своей оси, уронив его. Во-
обще, бросков с помощью 
ног тут немало, — поясня-
ет Дмитрий.

Конечно, в поединках 
взрослых мастеров быва-
ет и так, что противник по-
сле удара ногой улетает за 

пределы ковра. Сам Дмит-
рий вспоминает, что после 
его ударов соперник, быва-
ло, покидал зал не по сво-
ей воле. А вот он — ни разу! 
Есть, конечно, и боевой раз-
дел пенчак силат, там раз-
решено всё: удары руками 
и ногами, локтями и коле-
нями, головой и даже укусы. 

— Для ребят у нас много 
игровых занятий, — говорит 
он. — Дети любят кувыр-
каться, бегать и прыгать, а 
это неотъемлемая часть тре-
нировок. А ещё мы играем 
в старинную русскую игру 
«шапки». Это когда надо со-
рвать в поединке головной 
убор. Спортивный смысл 
игры — защитить голову. 

Начинайте 
в любом 
возрасте

Как и любым боевым ис-
кусством, пенчак силат же-
лательно заниматься с дет-
ства, лет с семи-восьми. 
Главное — чтобы не было 
заболеваний опорно-дви-
гательного аппарата. В этом 
искусстве много низких сто-
ек, акробатики — для боль-
ных суставов это вредно.

Насколько эффективен 
пенчак силат на улице? Вот 
что рассказал мастер.

— Я тогда занимался все-
го года два, ехал в метро, — 
вспоминает он. — И какие-то 
хулиганы пристали к моло-
дому человеку: он им заме-
чание сделал. Стали бить. Их 
было человек двенадцать. Я 
подумал, что это неправиль-
но, вмешался. Несколько се-
кунд — четверо лежат, но без 
серьёзных травм. У осталь-
ных пыл сразу угас, и драть-
ся они уже не захотели. 

Алексей ТУМАНОВ

Один против двенадцати
Тренер из Коптева раскрыл секреты индонезийской борьбы

В пенчак силат бой идёт в полную силу, но удары в голову руками и ногами по спортивным правилам запрещены

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

ре
кл

ам
а 

09
18

В четвёртую книгу — сбор-
ник рассказов о подвигах 
участников СВО «Героями 
не рождаются. Za Родину!» 
вошло больше 160 историй. 
Об этом на пресс-подходе в 
Музее Победы, организован-
ном при содействии инфор-
мационного центра Прави-
тельства Москвы, рассказал 
исполняющий обязанности 
руководителя Департамен-
та национальной политики 
и межрегиональных связей 
г. Москвы Иван Петров.

— В создании сборника уча-
ствовали  ребята  из  столич-
ных  школ, участники «Мо-
сковского долголетия», на-
ходящиеся на передовой жур-
налисты «Красной звезды» 
и кадеты из Новосибирска и 
Кемерова, — рассказал он. — 
Во все четыре сборника вошло 
больше 700 историй, самому 
младшему автору всего семь 
лет, а самому старшему — 85.

Также в Музее Победы 
прошло вручение сборни-
ков авторам. Среди них Та-

тьяна Седых, приехавшая 
на церемонию из Хабаров-
ского края вместе со своими 
дочкой и внучкой, — на ко-
стылях, в протезах и фикси-
рующем корсете. Она была 
первой, кто отправил свою 
историю на конкурс про-
екта «Героями не рождают-
ся. Наши дни!» Также кни-
гу передадут Министерству 
обороны Российской Фе-
дерации, в Музей обороны 
Москвы и в Музей Победы.

Мария МОРОЗ

Вышел четвёртый сборник историй 
про героев СВО

«Несколько секунд — 
и четверо лежат, 
остальные хулиганы 
драться не захотели»



12 НАШИ СОСЕДИ №38 (698) октябрь 2024   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Марина Строева из Хоро-
шёвского района при-
няла участие в созда-

нии коллекции одежды под ру-
ководством известного моде-
льера Ксении Новиковой для 
конкурса «Мастерская дизай-
нера». Дефиле прошло на поди-
уме форума «Территория буду-
щего. Москва-2030» в Гостином 
Дворе. Одно из платьев проде-
монстрировала сама 60-летняя 
Марина.

Пальто цвета 
фуксии

До пенсии Марина была фи-
нансовым директором круп-
ной IT-компании, а выйдя на 
отдых, вернулась к любимо-
му увлечению — конструи-
рованию и шитью одежды. 
Ещё в студенческие годы она 
шила по журнальным выкрой-
кам платья, сарафаны и даже 
пальто.

— На 1-м курсе института я 
сшила себе из вискозы  крас-
ное платье со сборкой на та-
лии. И пальто цвета фуксии! 
А к нему связала белый длин-
ный шарф. Сокурсницы с вос-
торгом расспрашивали меня, 
как я всё успеваю, ведь у меня 
на тот момент был уже малень-
кий сын. Многое из того, что 
я сшила в молодости, и сейчас 

актуально в моде, — улыбает-
ся Марина.

Лейтмотив — 
ландыши

Свой дизайнерский та-
лант она смогла вновь проде-
монстрировать в коллекции 
«Мама», которую создавали 
10 участниц проекта «Москов-
ское долголетие» для конкурса 
«Мастерская дизайнера». Ма-
рина придумала два платья в 
стиле 1950-х годов: воздушное 
зефирно-розовое и серебри-
сто-серое прямое миди с бо-
ковым разрезом.

— Я нашла в старом фото-
альбоме модные образы, в ко-
торых мама щеголяла в моло-

дости. Она одевалась очень 
стильно. Особенно мне при-
глянулось облегающее платье 
с шифоновой блузкой сверху. 
И тогда мне пришла идея — 
создать воздушное розовое 
платье с брошью-ландышами! 
Ведь песня «Ландыши» — сво-
его рода символ эпохи, а ещё 
молодости и нежности. Образ 
получился женственным и ро-
мантичным. Верх из лёгкого 
штапеля, юбка из плотного 
фатина. Ландыши на лацка-
не — из искусственного жем-
чуга и парчи со стразами, — 
замечает дизайнер. 

В сером платье цветочная 
тема была продолжена: брошь 
получилась большая, она спу-
скается от плеча до бедра. Оде-
жду шили профессиональные 
швеи в производственном цеху 
в Иванове. 

Есть опыт 
участия 
в дефиле

— Розовое платье я сама 
представила на подиуме, 
поскольку третий год за-
нимаюсь в школе «Ко-
ролевская осанка» 
«Московского долго-
летия». Работала мо-
делью на модных 
показах Дениса 
Ерёмкина, Иго-
ря Гуляева на 
Grand Fashion 
Days и на Не-
деле моды в 
Москве в Гости-
ном Дворе, — рас-
сказывает Марина.

За фигурой она 
следит, тем более 
что в этом году 
по программе 
«Московского 
долголетия» 
прошла обу-
чение на ди-
етолога-н у-
трициолога. Марина 
признаётся, что иногда мо-
жет побаловать себя конфета-
ми или пирожными: она счи-
тает, что маленькие радости в 
жизни обязательны.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Сама придумала платье 
и сама его показала
Финансовый директор из Хорошёвского конструирует одежду

Коллекция создавалась 
под руководством модельера 

Ксении Новиковой
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На создание 
этого платья 

Марину 
вдохновил 

образ её 
мамы с фото 
1950-х годов  

Марина 
работала 
моделью 
на Неделе 
моды 
в Москве 
и не только

Роскошный петух Петруччо 
живёт при ветклинике на улице 
Панфилова на Соколе. Он разгу-
ливает по коридорам лечебницы, 
старается подружиться с коти-
ками, веселит посетителей, по 
утрам оглашает окрестности за-
ливистым кукареканьем.

История Петруччо могла за-
кончиться трагически. В февра-
ле кто-то выгнал на мороз двух 
петухов. Птицы просто ходили 
по снегу на улице Панфилова, 
тщетно ища пищи и тепла. Про-
хожие снимали фото и видео, по-
том кто-то догадался обратиться 
в Фонд защиты городских жи-
вотных. На выручку отправи-
лась сотрудница фонда Людми-
ла Ивлева с волонтёрами.

— Мы взяли переноски и са-
чок, долго искали птиц. Метель 
замела следы, пришлось даже пе-
релезть через забор, — вспоми-
нает Людмила. — Одного петуха 
найти так и не удалось — скорее 
всего, он погиб. А наш будущий 
питомец был слаб и еле держал-
ся на обмороженных лапках, он 

даже не сопротивлялся, когда его 
вытаскивали из сугроба и поме-
щали в переноску.

Птицу отнесли в клинику фон-
да, она как раз расположена ря-
дом, на той же улице Панфило-
ва, и пригласили для консульта-
ции орнитологов.

— Прогнозы были неутеши-
тельными: сильно обморожены 
гребень, серёжки, лапы, — гово-
рит Людмила. — Лечение было 
интенсивным. Птица потеря-
ла только часть пальцев лап, но 
ходить может. Гребень тоже уда-
лось сохранить.

Людмила посоветовалась с 
коллегами и назвала спасённо-
го петуха Петруччо. Уж больно 
роскошным и важным он стал, 
когда выздоровел и отъелся.

Для птицы обустроили неболь-
шой выгульник во дворе, где Пе-
труччо гуляет днём.

— Вечером он сам заходит 
внутрь на ночлег: научился 
сам открывать дверь, — улы-
бается Людмила. — Вообще, 
он стал как котик: ласкает-

ся, играет, с кошками дружит.
Посмотреть на Петруччо и 

послушать его пение специаль-
но приходят целыми семьями с 
детьми. Если есть настроение, 
Петруччо гуляет по коридорам 
и удивляет посетителей, кото-
рые обычно приходят с собака-
ми и кошками.

В клинике к необычному пи-
томцу очень привязались, сни-
мают и выкладывают в соцсети 
ролики с его участием, но всё 
равно ищут ему новый дом.

— Для Петруччо было бы луч-
ше обзавестись семьёй, а то он 
«разговаривает» только со своим 
отражением в зеркале, — гово-
рит Людмила. — Возможно, кто-
то держит декоративных птиц и 
готов взять для курочек такого 
жениха. Наличие второго петуха 
не вариант: он может обидеть на-
шего питомца, который без ког-
тей не сможет за себя постоять.

Ольга СОКОЛОВА

Тел. для тех, кто хочет взять 
Петруччо: 8-926-711-1844Людмила и Петруччо
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Спасённый петух стал талисманом ветклиники на Соколе
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Трое дожидались трам-
вая — высокий кости-
стый старик, беремен-

ная женщина с животом, как 
с орденом, и под ремень за-
тянутый боец. Качнувшись, 
из-за поворота выехал трам-
вай №27. Он, как все новые 
трамваи Москвы, имел кос-
мический вид: обтекаемые 
кабины с двух сторон, ком-
фортная низкая посадка, 
огромные панорамные окна. 
Вагоновожатая в красивой 
служебной форме, подъез-
жая, улыбнулась.

Трамвай №27 — старей-
ший действующий марш-
рут в Москве. На части его 
современного пути в конце 
XIX века были поставлены 
и первые трамвайные пави-
льоны. Их строили простор-
ными, с закрытыми зала-
ми ожидания, с рельефны-
ми чугунными колоннами. 
Самая старая трамвайная 
остановка Москвы называ-
ется «Красностуденческий 
проезд». Из-за вековых раз-
рушений в павильоне сохра-
нился лишь низ чугунных 
колонн. По ним да по архив-
ным фотографиям реставра-

торы восстановили все дета-
ли. Трамвайный павильон 
выглядит, как 100 лет назад. 
Русское узорочье вновь заси-
яло всеми красками.

Начиналось 
с конки

А начиналось всё с кон-
ки — первой трамвайной 
линии в 1886 году. Вагоны 
тащили лошади с подвя-
занными от слякоти хво-
стами. Кучера приподни-
мались над вагонами и с тя-
жёлой грацией взмахивали 
кнутом (опытный возница 
мог кнутом убить муху на 
крупе коренника). 

В 1891-м на смену кон-
кам пришли «паровички» — 
трамваи на паровой тяге. Из-
за высокой пожароопаснос-
ти линии прокладывали по 
окраинам Москвы. Таким 
был и первый маршрут: от 
современной площади Савё-
ловского вокзала до Петров-
ской сельскохозяйственной 
академии (впоследствии по 
этому маршруту прошла и 
первая электрическая ли-
ния трамвая).

Детский свист 
и клубы пара

На этом маршруте кон-
дуктором когда-то работал 
Константин Паустовский. 
Он писал: «Это была самая 
лёгкая, а на кондукторском 
языке — самая «дачная» ли-
ния в Москве. Маленький 
паровоз, похожий на само-
вар, выдавал себя детским 
свистом и клубами пара. 
Паровоз тащил четыре дач-
ных вагона. Они освеща-
лись по вечерам свечами, 
электричества не было. Я 
работал на этой линии осе-
нью. Быстро раздав билеты, 
садился на открытой пло-
щадке и погружался в ше-
лест осени».

Я тоже решил проехать 
по этому маршруту. Как 
и 100 лет назад, мелькал 
за окном тот же потряса-
ющий имбирно-красный 
лес академии, так же кача-
лись вековые липы, заде-
вая небо. Правда, трамвай 
№27 не гремел, как рань-
ше, а шёл мягко, бесшум-
но. И освещался не свеча-
ми, а переливался разно-

цветными электрически-
ми огнями. 

— Не поедем, пока не 
выйдете, — сказала в микро-
фон вагоновожатая нетрез-
вому мужику. «Тяжёлый пас-
сажир» пытался пролезть без 
оплаты, оглядывая с пьяной 
строгостью салон. 

Я вспомнил рассказ Па-
устовского, где он писал о 
старике, который каждое 
утро входил в вагон и про-
тягивал кондуктору сторуб-
лёвую ассигнацию (проезд 
стоил 5 копеек). Услышав 
«сдачи нет», старик ехал 
бесплатно. В конце кон-
цов начальство выдало 

Паустовскому под распи-
ску 100 рублей медью. На-
глый пассажир позеленел 
от злости, увидев, как кон-
дуктор кладёт сторублёвку 
— её номер знало всё депо 
— в сумку, отрывает билет 
и ссыпает кучу мелочи в 
карман старику. С тех пор 
тот добирался до службы 
пешком.

«Аннушка» 
и «Букашка»

Тогда в Москве существо-
вало несколько линий. Ли-
ния А — знаменитая «Ан-
нушка» — была нарядная, 
театральная, магазинная. 
Пассажир здесь был интел-
лигентный, чиновный. Рас-
плачивался серебром и ас-
сигнациями. За открыты-
ми окнами шумели листвой 
бульвары, вагон медленно 
ехал мимо Трубного рынка, 
Кремлёвских башен.

Линию Б москвичи на-
зывали «Букашкой». Про-
ходила она рядом с вокза-
лами. Вагоны были с при-
цепами. В них разрешалось 
садиться с тяжёлыми веща-

ми. Пассажир, как правило, 
был с окраин — ремеслен-
ники, огородники, молоч-
ницы. Расплачивались все 
медяками. Поэтому линию 
называли ещё «медной». 

В рассказе «Медная ли-
ния» Паустовский писал: 
«Мои воспоминания связа-
ны со скрежетом трамваев, 
выползающих на рассвете 
из железных ворот парка, 
с тяжёлой кондукторской 
сумкой, натиравшей плечо, 
и с кислым запахом меди. 
Руки у нас, кондукторов, 
всегда были зелёными от 
медных денег. Мы выво-
дили вагоны рано утром, 
возвращались в парк позд-
но ночью. Выручку сдава-
ли артельщику. Только по-
сле этого я медленно брёл 
домой по ночной Москве».

…Сегодня, разумеется, 
всё по-иному. И кондук-
торов давно нет, и трамваи 
другие. Но по-прежнему 
стоит самая старая оста-
новка Москвы, притяги-
вая взгляд своей античной 
красотой. Не оглядывай-
тесь, иначе вы пожалеете, 
что уезжаете отсюда!

Опытный 
возница 
конки 
мог кнутом 
убить муху 
на крупе 
коренника

Самая старая 
остановка трамвая

Трамвайный павильон 
на Красностуденческом проезде 
восстанавливали по архивным 

фотографиям
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Здесь ждали «паровичок» пассажиры больше 100 лет назад 

Рубрику 
«Дневник москвича» 

ведёт известный 
журналист 

Сергей Благодаров, 
житель района 

Беговой. 
Он является 
лауреатом 

престижных 
журналистских

премий 
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В Войковском 
пройдёт концерт

Концерт творческих кол-
лективов отделения «Ле-
нинградское» КЦ «Гармо-
ния» (Ленинградское ш., 9, 
корп. 1) состоится 26 октя-
бря в 17.00. Для малень-
ких и взрослых зрителей 
прозвучат народные песни, 
песни советских компози-
торов, современных авто-
ров, гитарная музыка и ав-
торские песни. Вход сво-
бодный (6+). 

Тел. (495) 663-5533.

В «Дубках» 
прочитают стихи 
Андрея Белого

Литературная встреча, 
посвящённая жизни и твор-
честву поэта-символиста 
Андрея Белого пройдет 
27 октября в 16.00 в парке 
«Дубки». Участников позна-
комят с биографией поэта, 
прочитают его стихи. Встре-
ча в парке у ротонды. Вход 
свободный (6+).

Тел. 8-910-458-5300. 
Сайт park-dubki.ru.

На Флотской 
дадут спектакль 
по Кафке

Моноспектакль «Не верь-
те господину Кафке» по пье-
се Зиновия Сагалова в ис-
полнении Театра Историй 
пройдёт в культурном цен-
тре «Онежский» (Флотская 
ул., 25) 28 октября в 19.00  
(16+).

Вход при регистрации 
на сайте kulturasao.ru. 
Тел. (495) 454-4444.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

Античных богов и 
героев можно уви-
де т ь на выс т а в-

ке под открытым небом 
в галерее «Подворотня» 
на Верхней Масловке и 
в библиотеке №33 им. 
Д.А.Фурманова. На обе-
их площадках проходит 
выставка «Ракушки в ан-
тичных сюжетах» извест-
ного графика и мастера 
отечественного плаката 
Василия Островского. 

Работал 
для кино

На выставках представ-
лено больше 40 работ, ко-
торые художник создал с 
2000-го по 2010 год.

— Отец был выпускни-
ком МГАХИ имени Васи-
лия Сурикова, учеником 
легендарного мастера со-
ветского плаката Михаила 
Черемных, — рассказыва-
ет куратор выставки и сын 
художника Иван Остров-
ский. — В 1960-х он был 
известным плакатистом. 
Работал для кино, созда-
вал плакаты к кинофиль-
мам «Девять дней одно-
го года», «Король Олень», 
«Обыкновенное чудо» и 
другим. 

Цикл родился 
из хобби

Цикл графики «Ракушки в 
античных сюжетах» родился 
из хобби художника.

— Отец в течение 40 лет 
коллекционировал мор-
ские раковины, собрав не-
сколько сотен видов, — го-
ворит Иван. — Началось всё 
с поездок семьи в Крым, 
когда мне было пять-шесть 

лет. Он вместе с друзьями 
увлекался подводной охо-
той и собирал полудраго-
ценные камни на каме-
нистых пляжах Судака. В 
коллекцию попадали так-
же и раковины — рапаны 
и устрицы. Камни и рако-
вины после обработки за-
нимали место на полках 
шкафов. Самые большие 
служили шкатулками для  
ценных вещиц и мелочей.

Вдохновила 
Греция

Позже художник приво-
зил чемоданы ракушек, ку-
пленных на рынках Индии 
и Греции. Все друзья зна-
ли, что лучшим сувениром 
для Василия Игоревича бу-
дет привезённая откуда-ни-
будь необычная раковина. 

— Наряду с другими пред-
метами раковины были объ-
ектами для рисования, — 
вспоминает Иван. — Сна-
чала это были натюрморты, 
потом пришла идея, комби-
нируя ракушки, складывать 
из них лица и фигуры. Скорее 
всего, на серию рисунков на 

античную тему отца вдохно-
вила поездка в Грецию.

Для  создания  оригинальной 
серии художник использовал 
карандаш, сепию и сангину.

— Здесь и Зевс с вплетённы-
ми в волосы, брови и бороду 
ракушками, — рассказывает 
Иван, — и богиня Афина в 
сложной овальной компози-
ции из ракушек. И изобра-
жения других богов и героев. 
Образ каждого вплетён в жи-
вые и сложные структуры раз-
личных раковин и ракушек. 

Выставка в уличной гале-
рее — до 15 ноября, в библи-
отеке — до 5 декабря. Вход 
свободный (18+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Все друзья знали, 
что лучший сувенир 
для Василия Островского — 
необычная раковина

В Беговом проходят выставки работ 
известного плакатиста на античную тему 

Зевс из ракушек

Художнику пришла идея складывать из ракушек лица и фигуры
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В районе Аэропорт расскажут 
о легендарных лётчицах

Библиотека №42 им. А.П.Платонова приглаша-
ет всех желающих 26 октября в 12.00 на экскурсию 
«Аэропорт легендарный. Героини неба». Её проведёт 
писатель, член Союза писателей Армении Микаел 
Абаджянц. На прогулке участники узнают об улицах, 
носящих имена легендарных лётчиц Полины Оси-
пенко, Марины Расковой, Валентины Гризодубо-
вой. И услышат о подвиге их лётной группы «Крас-
ные соколы», которая в сентябре 1938 года соверши-
ла рекордный беспосадочный перелёт на самолёте 
«Родина» по маршруту Москва — Комсомольск-на-
Амуре. За это лётчицы были удостоены звания Ге-
роя Советского Союза.

Встреча — в холле библиотеки. Вход свобод-
ный (12+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: ул. Усиевича, 16. Тел. (495) 663-5533
Герой Советского Союза 
Валентина Гризодубова 
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Василий Островский —  известный график и мастер плаката
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На ВДНХ представили книгу о выставочных площадках Москвы
На ВДНХ состоялась пре-

зентация книги куратора Му-
зея выставки, исследователя 
и журналиста Павла Нефёдо-
ва. Она называется «Гастроли 
и трофеи. Выставки Москвы. 
ХХ век» и рассказывает о вы-
ставочной жизни нескольких 

столичных площадок, в том 
числе ВДНХ.

— Нередко бывало, что 
наши объекты ехали куда-то 
за границу, как, например, 
скульптура «Рабочий и кол-
хозница». Либо иностран-
цы привозили что-то нам, 

— объяснил посыл книги 
сам автор. 

— Книга наверняка по-
любится читателям благо-
даря уникальным сюжетам 
и редким кадрам, — отмети-
ла первый заместитель гене-
рального директора ВДНХ 

Елена Жук, — а также мо-
жет стать учебным пособи-
ем. Казалось бы, конгресс-
но-выставочная деятель-
ность — это что-то про биз-
нес. Но на самом деле в этой 
книге рассказывается про 
книжные ярмарки, первые 

выставки трофейной тех-
ники, аттракционы, меж-
дународные кинофестива-
ли. Это широчайший спектр 
тем, через призму которых 
можно проследить историю 
нашей страны и Москвы.

Ирина КОЛПАКОВА

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831,
с 10.00 до 17.30 
пн. — пт.

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Недавно в российский прокат 
вышел фильм Шона Бейкера 
«Анора», получивший в этом 

году «Золотую пальмовую ветвь» 
Каннского кинофестиваля. В до-
вольно провокационном проекте 
категории 18+ снялись несколько 
наших актёров: Марк Эйдельштейн, 
Юрий Борисов, Алексей Серебря-
ков, Дарья Екамасова. На премьере, 
которую посетили многие звёздные 
гости, была и Дарья, поделившая-
ся с журналистами своими эмоци-
ями от награды и рассказавшая о 
том, почему любит «певучие роли».

Смотреть до конца 
обязательно

— Дарья, как вы отнеслись 
к тому, что фильм получил 
«Золотую пальмовую ветвь». 
Ожидали такую награду? 

— Я испытываю целую гамму 
чувств, даже не могу передать все 
свои эмоции. Радость за всю коман-
ду, за всех нас, за режиссёра Шона 
Бейкера. Мне очень хотелось, чтобы 
фильм показали в России: ажиотаж 
вокруг картины был велик. Причём 
благодаря содержанию — о русской 
семье — эта история была воспри-
нята как русская, а благодаря ис-
полнению — как торжество рус-
ской актёрской классической шко-
лы. Приятно вообще, когда русская 
школа побеждает! Для меня «Ано-
ра» — это такой огромный культур-
ный мост между странами, доказы-
вающий, что искусство интернаци-
онально. Я советую зрителям до-
смотреть фильм до конца ради того 
ощущения, которое возникает в фи-
нале. Сюжет равнодушным никого 
не оставит. 

— На церемонии награждения 
лично не присутствовали? 

— Я в это время была уже в Мо-
скве. Смотрела вместе с дочкой 
трансляцию в прямом эфире. Пом-
ню, досмотрели, как нам казалось, 
до конца, до вручения Гран-при. 
Ну, думаю, вот и всё. Порадовалась 
за коллег и пошла ужин готовить и 
дочкой заниматься. А потом, уже 
боковым зрением и слухом: вруча-
ется «Золотая пальмовая ветвь», ко-

торая ещё круче Гран-при! Конеч-
но, радости не было конца! Будто 
чемпионат мира по хоккею выигра-
ли! Моя шестилетняя Варвара по-
том на радостях приготовила мне 
целый концерт с поздравлениями.

Героиня готова на всё
— Ваша роль 

в «Аноре» небольшая, 
но запоминающаяся… 

— Я исполнила роль супруги мил-
лионера — предпринимателя из Рос-
сии. По сюжету действие фильма про-
исходит в Бруклине. 25-летняя испол-
нительница приватных танцев знако-
мится «на рабочем месте» с 21-летним 
русским мажором Ваней. Не особо 

много думая, молодые люди заклю-
чают брак, о котором узнают папа и 
мама Вани. Моя героиня, мягко го-
воря, недовольная выбором сына и 
готовая на всё, чтобы аннулировать 
брак, экстренно вылетает из Москвы 
в Нью-Йорк…. Благодаря моей геро-
ине история американской Золуш-
ки оказывается висящей на волоске. 

— У вашей героини был какой-
то конкретный прототип?

— Ой, нет. Это скорее собира-
тельный образ. Я не раз видела та-
ких женщин, и даже покруче. Но, 
готовясь к роли, продумала её пре-
дысторию, чтобы раскрыть харак-
тер через экран. Роль небольшая, 
но яркая, я надеюсь.

Должна была стать 
музыкантом

— Пожалуй, ваша самая 
звёздная роль — это крестьянка 
Варвара в фильме «Жила-была 
одна баба». Как вы попали в эту 
картину?

— Мою фотографию ассистентка 
по актёрам показала режиссёру Ан-
дрею Смирнову. Он меня вызвал и 
сразу спросил, сколько мне лет. На 
тот момент было 23, и по этому со 
словами: «Деточка, ты ещё слиш-
ком юная для этой роли» меня от-
правили домой. Однако спустя не-
сколько дней прислали сценарий. 
Решили всё-таки меня попробо-
вать. Кастинг был очень трудным, 
затяжным, но меня утвердили. В 
итоге этот фильм стал моей визит-
ной карточкой в мире кино. 

— Критики тогда сразу 
отметили вашу музыкальность 
и певучую деревенскую манеру 
говорить… Вы же начинали 

свою карьеру как 
музыкант? 

— У меня прак-
тически вся семья 
занималась му-
зыкой, и все хоте-
ли, чтобы и я про-
должила традицию. 
Моя мама, заведу-
ющая детским са-
дом, целенаправленно 
растила из меня музы-
канта, отправив в му-
зыкальное училище, 
так что я 16 лет сво-
ей жизни посвяти-
ла игре на фортепи-
ано. Но когда мне было 16 
лет, меня пригласили сняться в 
фильме известного российско-
го режиссёра Андрея Прошкина. 
Играть роль девочки из приюта 
мне так понравилось, что я реши-
ла поступить в ГИТИС. Посту-
пила далеко не с первого и даже 
не со второго раза, но добилась 
своего. 

— Музыкальное 
образование помогает на 
съёмках?

— Стараюсь не забывать му-
зыку. Всегда хотела испол-
нить в кино роль пианист-
ки, чтобы самой сыграть на 
рояле. Новый фильм режис-
сёра Саши Тиман «Безвре-
менье» такую возможность 
мне дал. 

— А роль мечты осталась?
— Ну, наверное, хоте-

лось бы сыграть масштаб-
ную историческую личность 
вроде Жанны д’Арк. 

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

«После победы 
в Каннах была 
такая радость, 
будто мы 
чемпионат 
мира по хоккею 
выиграли!»

Дарья Екамасова: 
Моя роль в «Аноре» 
небольшая, но яркая
Актриса рассказала о работе над нашумевшим фильмом
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Актёр Алексей Коряков лю-
бит морскую рыбу и морепро-
дукты. Когда позволяет время, 
с удовольствием готовит. В 
числе его любимых рецептов 
— салат с кальмарами и по-
мидорами.

Очищаем (если нужно) каль-
мары, затем опускаем их в 
кипящую воду и отвариваем 

2-3 минуты, ждём, когда они 
остынут, и нарезаем кольца-
ми. Нарезаем кубиками сыр, 
помидорки черри режем попо-
лам. Теперь соединяем в от-
дельной мисочке лимонный 
сок, уксус, оливковое масло, 
измельчённый чеснок, соль 
и перец. Нарезаем кольцами 
очищенный красный лук, мел-

ко рубим зелень. Всё соеди-
няем в салатнице, перемеши-
ваем и перед подачей к сто-
лу даём немного настояться.

Ирина МИХАЙЛОВА 

По горизонтали: Фундамент. 
Сыч. Сингапур. Лосось. Лисица. 
Байконур. Озеро. Тирада. Букет. 
Низ. Сполох. Гаял. Рота. Один. Ок-
тет. Старуха.

По вертикали: Колдовство. Сле-
допыт. Оборот. Масштаб. Уход. 
Тис. Лейтенант. Тягло. Кит. Сбор. 
Сопло. Нана. Студия. Червь. Раз-
лука.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

— Какую максималь-
ную скидку вы можете 
мне предложить?

— 100%. Вы ничего не 
платите, мы ничего не де-
лаем.

— А мне вчера жена на 
мобильник что-то сбросила, 
так он перестал работать...

— Вирус, что ли?
— Да она не признаётся, 

похоже, утюг...

Директор подчинённым:
— Вот вы всё жалуетесь 

на кризис, на ухудшение 
жизни из-за экономиче-
ского положения... А меж-
ду прочим, у вас зарплата 
в этом году выше на 75%!

— Простите, выше, чем 
в каком году?

— Чем в следующем...
 
— Девушка, дайте ваш те-

лефончик.
— Ишь какой прыткий. 

Это что, любовь с первого 
взгляда?

— Ишь какая романтич-
ная. Это ограбление!

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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Кальмары — 
кольцами, 
сыр — кубиками

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Салат с морепродуктами 
от актёра Алексея Корякова 

Пережили ашхабадское 
землетрясение

Снимок из июль-
ского Ашхабада 
1949 года нам при-
слал Александр из 
Савёловского рай-
она. «Меня на нём 
нет, я появлюсь на 
свет через 10 лет», 
— написал он. Но 
есть его родствен-
ники: бабушка, де-
душка и брат (вни-
зу), папа и мама 
(вверху справа), 
тётя с сыном (ввер-
ху слева).

«В  1948 году 
было  страшное 
землетрясение в 
Ашхабаде, весь го-
род был в руинах, 
так вот мой отец 
вытащил из-под 
завалов свою бе-
ременную жену — 
мою маму. Брат ро-
дился 23 февраля 
1949 года», — рас-
сказал Александр.
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Вам понадобится:
 2 тушки кальмаров,
 10 томатов черри,
 100 г сыра фета,
 50 г маслин, 
 1 красная луковица,
 1 ст. ложка оливкового 
масла,
 1 ст. ложка винного 
уксуса,
 2 ст. ложки лимонного 
сока,
 2 зубчика чеснока,
 базилик, петрушка, 
любая другая зелень, 
соль и молотый чёрный 
перец по вкусу.


